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本报讯 市场经济 的大潮 ，搅
动了一些机关干 部不甘寂寞 的心 ，
到基层搞 “实业”，成了 当 前机关
人员的一个热点 。如何对待这一热
点？铁二十局建工处采取了 “热 ”
中有 “冷”的做法 ：对机关要求下
基层人 员 ，本人提 出 申 请后 ，由 基
层拍板定案 ，实行一票否决权 。改
变了 以 往 上 级 硬 性 指 派 的 传 统做
法。

去年三季度 ，该处承担了 国家
“ 八五 ”重点工程兰新铁路复线65

公里 的线路施工任务 。为充实基层 ，
加强一线 ，处领导决定从机关抽调
部分人 员下基层工作 。消息传开 ，
1 60人 的 处机关报名 、挂 号 的超过
了80人 。他们认为 ，基层是企业的
主战场 ，生产经营的前沿阵地 ，大
有可为 ，既可施展才华受锻炼 ，又
能增加一定的经济收入 。

谁去谁不去 ，谁行谁不行？处
领导没有盲 目 指定 ，而是决定将人
选权授予基层 ，由 基层按 “懂技术 、
善经营 、会管理 、能吃苦”四个标
准选贤任能 ，让下级说了 算 。

很快 ，一个 由 基层项 目 部组 成
的考核 人选小组被“请”进机关 。
考核 小 组 成 员 不 讲 面 子 ，不 徇私
情，在 认 真 阅 卷 、听 取 组 织 人 事
部门 介 绍 情 况 、征 求 群 众 意 见 的
基础上 ，反复 比较 ，逐一筛选 。对
人选人 员 ，根据个人特 长 、能力 、
工作态度和实际需要安排职务 ，分
配具体工作 。

当选者下到基层后 ，工作热情
高，干劲大 。机关设运科长 田 浩运
选上后负责线路土方施工 ，在实践
中摸索 出 了一条 由 推土机正面上土
改为斜面交叉上土施工法 ，使路基
填筑 高 度 由 原 来 最 高 3米 提 高 到 5

米，提高 工效两倍 多 。刘贤文原是机关武装科副科长 ，这次选
中后负责一个后进队工作 ，报到第二天 ，他就把铺盖搬进工地 ，
和职工群众 同吃共住 同 劳动 ，以 自 己 的实际行动激发了全队职
工奋发进取的积极性 。一个 月 后 ；这个工程队的 工程进度 、质
量一跃成为全线排头兵 。

从这次落选人 员看 ，党群 、计生部 门比例大 。该处报名 的

5名 科职干 部无 一入选，11名一般政工人 员也只被选 中 2名 。落
选主要原 因是这些 同志长期坐在机关 ，对经济工作不太熟悉 ，
知识技能较窄 。落选者受到强烈震动 ，纷纷表示尽快学 习 经济 ，
熟悉管理 ，早 当 内行 。　（王 成 忠 ）

西安铁路分局认真抓好
双文 明 建设 ，　“软 ”　“硬 ”
件同 时 并 举 ，不 断 巩 固 建 线
成果 ，受 到 中 华 全 国 铁路 总

2 工会 的 好评 。

图为 中 华 全 国 铁路 总 工
会在 凤 州 站 区 检 查 基层 职 工
艺术 作品 展 览 的 情 形 。

行作岗　摄

西藏：电话间里的暖流
新疆：红灯笼走进乌市

除夕 的拉 萨 ，寒风凛冽 ，
而市邮政大楼 的长途 电话间里
却涌动着融融暖流 。

“ 喂 ，北京吗？”小兵 ，
我是爸爸呀 ！家里都好吗？…
…别哭 ，明年春节我就可 以 回
北京过了 。

中学教师夏 以春用颤抖的
声音 安 慰 远 在 千 里 之 外 的 孩
子。援藏七年来 ，他只 回家过
过两个春节 。

“ 喂 ，尼玛拉 ，你放假不
用回来 ，在学校补 习 功课 ，争
取好成绩 ，早点 回西藏来。”

说话 的次仁丹增是个 出租
汽车 司机 。两年 前 ，儿子考上
了上海一所 中 专学校 。尽管他
盼望早 日 和儿子 团聚 ，但他更
希望儿子早 日 成材 。

“ 今年除夕夜来打长途的
人特别 多”，邮政局负责人对
记者说，“援藏的 ，做生意的 ，
孩子在 内地上学的 ，参军守卫
边防的 ，从早到晚线路一直很
忙。好在现在我们有 国 际 、国

内直拨 ，大家的问候 、祝福可
以尽快飞 向 四面八方 ”

子夜的钟声响了 。
长话间 里 ，拉萨与 内地 ，

关于家庭 ，关于友谊 ，关于辞
旧迎 新 的 种 种 话 题 仍 在继续
… …　（新华社记者 温 闽 ）

新华 社 乌 鲁 木 齐 讯 广泛
流行于我国 南方的红灯笼今年
春节走进西北边城乌鲁木齐 ，
受到这里 的市民尤其是各族孩
子们的青睐 。

大大小小的红灯笼从春节
前10多天就开始在乌鲁木齐大
街小巷跳跃闪烁 ，孩子们提着
玲珑精巧 的小灯 笼追逐嬉戏 ，
许多单位大门 、大楼 门厅和市
民的居室里都高 高挂起大红灯

笼，“国泰民安”、“恭喜发
财”一类 的贴字在灯 笼上泛着
金光 ，给寒冷的边城增添了浓
浓的暖意 。

来自 西安 曲江 乡 三兆村的
呼延 建伊 等 5个手 艺人 是这些
灯笼的独家制作者和经销者 ，
他们从 当 地带来红绸布 、竹条
和剪纸等材料在这里糊制并沿
街兜售 。他们这一次就卖 了 1
万多 只红灯笼 ，比往年在广州 、
佛山 等 南方城市生意红 火多 了 。

一位 中 年妇女在百花村集
市一次买下40只红绸灯笼 。她
解释说 ，以往春节供孩子们玩
的东西太少 ，放鞭炮又容易 出
事。今年她要给她幼儿 园 里 的
小朋友每人发一只红灯笼 。

有感于职工捐款奖厂长
· 西 滨 ·

据《工人 日 报 》载 ，去 年底 ，山 东 水 泥
厂职 工 纷 纷 向 厂 长 张 才 奎 “献 奖”，少 则50
元，多 则500元 ，总 计 106798元 。签 名 职 工
共计1008人 ，占 全 厂 长 职 工 总 数 的95%以 上 。
这家 自 投 产 近20年 间 ，年年 完 不 成 生 产 任务 ，
累计 亏 损 2000万 元 的 企 业 ，为 什 么 在 短 短 的
3年 时 间 里 能 年 年 完 成 生 产 任 务 ？其 秘 诀何

在？厂 领 导 做 到 了 ：　“早 七 晚八 ，星期 天 白
搭；早 六 晚九 ，节 假 日 没 有。”

时下 ，我们 不 少 企 业 产 品 积压 、亏 损 严
重。对此 ，书 记 急 、厂 长 更 急 ，急 是 一 件好
事，岂 知职 工群众 的 积极性激 不 起 ，即 使 是
领导 干 部 急 出 一 身 痱 子 又 能 咋 ？有 的 企 业 领
导，不 是企 业 越 困 难 ，越 是依 靠 职 工 办 厂 ，
而是 职 工 出 力 ，领 导 得 利 ；更 有个别 企 业 领

导片 面 地认 为 ：企 业 效 益 不 好 ，是 职 工 不 好
好干 的 结果 。因 而 ，管 理 上 ，对职 工轻 则 扣 ，
重则 罚 。长 此 以 往 ，严 重 地挫伤 了 职 工群众
的生 产 积极性 ，造 成 了 干 群 关 系 紧 张 。难怪
有的 工人说：“干 部 、干 部 ，如今 不 干 （活）；
工人工人 ，心 里 不 公 （平）”。

全心 全 意 依 靠 工 人 阶 级 是 我 们 党 的 根

本宗 旨 。也 是 我 们
办好 企 业 的 秘 诀 所

在。事 实 上 ，倘 若
我们 的 企 业 领 导 、
特别 是 亏 损 企 业 的
领导 都 能 像 山 东 水
泥厂 领 导 那 样 ，企 业
搞不 好 才 怪 呢 ！
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本报讯 在今年 的春运工作 中 ，郑州
铁路公安局西安铁路公安处拿 出 高招 ：为
确保辖区春运安全 ，在全处实行 “领导包
线片 ，科室包所队 ，所队包干警”的三级
包保责任制 ，把领导干警捆在一起 ，同 工
作，同奖罚 ，警力集 中 一线 ，有效地保证
春运第一阶段不爆 、不响 、不伤 、不死 、
安全运送旅客108万人次 。

春运前夕 ，这个公安处在反复 调查研
究的基础 上 ，在全处实行了三级承包包保
责任制 ，结合实际情况将铁路线和站 区划
分为10个 （条）线 、片 ；将50多个所队理
顺归 口 ；将近两千名 干 警根据春运工作需
要分别编成一个个警组 。由 10名处 、段领
导、27个机关科室和50多个所队分别承包 。
包刑事 、治安案件侦破查处 ，包站车 、线
路治安秩序整顿 ，包 “三 品 ”不进站上车 ，
包干警不违 法 乱纪 等 7项工作指标 ，要求
包保干部必须切实转变工作作风 ，强化社
会服务意识 ，做到 “三 同”：同吃 同住 ，
同工作 同学 习 ，同奖励同惩罚 。将干警 “三
定”：定 岗 、定职 、定责 。逐级考核 ，一
级向一级负责 ，最后 由 处春运办公室按处

《 目 标管理细则 》综合考评 ，评 出受奖和
受罚单位和个人 ，春运结束后 由 处统一奖
励处罚 。

这一 做 法 克服 了 以 往 职责 不 明 的 现
象，促进了春运工作的顺利开展 。据统计 ，
仅春运前夕 ，这个公安处就查处各类案件
458起 ，案件查清率为100%；抓获了各类
违法 犯罪分子473名 ，为旅客群众挽 回数
万元经济损失 。同时协助有关部门查 出 “三
品”856起 ，为旅客群众办好事1207件 ，
收到表扬信565封 ，锦旗 、镜匾126面 （块）。

（ 刘 三 余　刘 龙金 ）

科技 连 生 产　智 慧 化 财 富

化工六院技协越办越火

本报讯 化工 部六院职工
技协 坚持为 工运事业服务 、为
职工群众服务 、为发展生产力
服务 ，成立 四年 中 ，签约 、履
约60多项 ，创收80余万元 ，越
办越 “火”。

化工 部第六设计院1400名
职工 中 ，工程技术人员 占2/3，
智力 资 源 雄 厚 ，院 工 会 充 分
发挥 这 一 优 势 ，开 展 小型 化
工工 程 设 计 、技术开 发 、技 术
咨询 等 项 服 务 ，将 科 技转 化
为生 产 力 。佳县 生 化 公司 连
年亏 损 ，陷 入 困 境 ，后 引 进
环状 糊 精 生 产 技 术 ，六院 技
协精 心 设 计 、安 装 ，使这 一
技术 装 置 很 快 投 产 ，经济 效
益显著 。生 化 公 司 特 地派 人

给技 协 送 了 锦 旗 “技 术扶贫
功在老 区”。

在发展职工技协拓展业务
上，该院技协不与行政争设备 、
争人力 、争资金 、争任务 。坚
持业余 、小型 、多样，立足本
职做好服务 ，受到院行政的好
评。在宝鸡氮肥厂气体换热器
设计 中 ，两名技协会员提 出改
进建议 ，经采纳实施后为工厂

节约资 金50多 万元 。筹 建处三
名工人师傅 、提 出将本院计算
机房温控 由 原来 的加湿 电极式
改为加 湿 喷雾式 ，节 资3.9万
元。四年 中 ，技协坚持组织会
员和职工群众开展合理化建议
和技术改进活动 ，仅实施的26
件建议 ，就创造经济效益84.6
万元 。

（ 韩庚 ）

9 3文化宫俱 乐 部 工作新思路

贴近职工　搞活创收

本报讯 省总工会副主席
李怡霞 日 前在慰问西安市文化
战线的职工时指 出：1993年各
地各级工会组织文化宫 、俱乐
部要发挥优势 、贴近职工 、为
企业发展 、地方经济的振兴和
工会实力 的增强搭台 唱戏 。

西安 市 共 有7个文化宫 。
去年一年 ，文化市场竞争激烈 ，
加之 电影上座 率大滑坡 ，对文
化宫工作带来了强大的冲击 。
各文化宫适应文化市场需要投
资改造了文化宫原有设施 ，设
立卡拉OK厅 、镭射影厅和其它
文化娱乐设施 ，取得了有 史 以
来的 好成绩 ：总收入440多 万
元，比上年 同期净增60万元 。

在谈到今年文化宫俱乐部

的主要 工作和任务时 ，李怡霞
指出 ，要坚持两个文明一起抓 ，
两个效益 一起上 ，在坚持社会
效益 的前提下放开搞 活创收 ，
以经济效益保证和促进社会效
益的发挥 。推行 “双效益”承
包责任制 ，实行文化宫 、俱乐
部主任负责制 ，赋予主任更多
的人权 、财权和业务管理权 。
要依据市场经济发展 的趋势 ，

适应不 同层次职工需要 ，增设
开发新的文化娱乐项 目 ，要坚
持“放水养鱼”和文化事业费
投资 向效益型倾斜的原则 ，最
大限度调动起文化宫 、俱乐部
创收的积极性 ，使县属文化宫 、
俱乐部年 内经费达到 自 给 ，市
属文化宫 、俱乐部工作再上一
个新台阶 。

（ 清 海　令 青 ）
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本报 讯　由 商 洛 地 区供 电 局 首 次 自 行 设
计、安装 调试的10大 “兴洛富民 ”工 程之一——
丰陵11万伏变 电站于近 日 投入运行 ，从而解决

了该 县 电力不
足的 困难 。

该县原有

一座3.5万伏 的变 电 站 ，随着
县工农业生产的发展 ，急需建
设一座大型变 电站 。去 年 ，县
政府在西北 电力管理局商洛供
电局 的 支持 下 ，自 筹 资金100
万，争取 电力 部 门投资317万 。
在完成土建工程后 ，去年12月

下旬 ，商洛供 电 局抽调100多名精兵强将 ，进
驻丰陵变 电站进行安装调试 。工程技术人 员 日
夜奋战 ，加快工程进度 。不少施工人 员手脚冻
伤，有 的患 了 重感 冒 ，他们坚持施工 ，从安装
调试到试运行 ，仅用 了20多天 ，比计划提前了
6 0多天 。　（温 书 民 ）

西安 火车西 站

抓住关键环节多拉快运

本报讯 在 当 前铁路运能和运量矛盾突 出 的情况下 ，西安
火车西站抓住关键环节 ，千方 百计提高货车净载重 。去年共多
运货物50677吨。

该站采取 了 以 下果断措施 ：一 是把过去发送零散物资 的 3
个点调为 1个专用 发运站台 ，使原来6天一轮的发货周期缩短为
两天一轮 ，不仅大大方便了货主 ，而且避免了过去 由 于集结到
站的货物达不到净载重计划 ，而不能充分利用车皮的现象 。二

是采用 了轻重货物合理配装 、笨大货物科学装载的作业方法 ，
达到了巧装满载 ，并通过提高 货物集装化比重等方法 ，增加净
载重 。三是实行了货车装载质量 自 我打分评价制度 。由 货运领
班和装卸 工班长负责对本班所装零担车 ，按货物安全 、堆码质
量等项 目 ，逐车在 “装车质量鉴定书”上打分 ，并将结果与职
工个人工 资奖金直接挂钩 ，奖优罚劣 。同时 ，对本站装 出 的整
零货车进行质量追踪评价 ，设专人登记信息反馈卡片 ，并及时
公布 ，落实到有关班组 、个人查找漏洞 ，对照整改 。　（鹿 继 明 ）

铁20局 二 处

坚持 七 载 开 展
“ 五 小 ”成 效 斐 然

本报讯 铁20局二处党政
工团坚持7年开展 以 “小改革 、
小发明 、小创造 、小建议 、小
革新 ”为 主 要 内 容 的 科技 活
动，取得 了 丰 硕成果 ，共有21
项科技 成 果 获 国 家 和 部 级 奖
励，两 项 获 铁 道 部 工 程 指 挥
优秀 施 工 法 奖 ，其 中 利 用 粉
煤灰 建 造 高 速 公 路路堤 引 桥
一项 曾 被 列 入 我 国 10大 科技
成果项 目 。

7年 来 ，这个处 的 主要领
导已调动了几次 ，但每一届班
子都把培养企业科技人才 ，开
展“五小”活动放在重要位置
来抓 。他们协同有关部门制定
了一系 列鼓励职工 岗位成才 的

措施 ，并采取 “走 出 去 ，请进
来”的办法 ，使全处 的技术能
手已达265人 ，有3人获省部级
技术状元称号 。同时 ，该厂还
大胆破格提拔技术工人为技术
干部 ，先后使15名 工人走上 了
技术干 部岗位 。他们规定 ：凡
职工参加地方 电大 、函大学 习 ，
并获毕业证书者 ，学 习 费用 处
里全部予 以报销 。几年来 ，该
处共 有401人获得各 类 专业证
书，213人 考入 地方和 内 部大
专院校 。

各类科技人才 的涌现给该
处施工生产带来了 活力 。这个
处在 上 海 修 筑 辛 松 高 速 公 路
时，由 于施工地处在水网地带 ，

路基压实比较 困难 。他们开展
科技攻关 ，经过多次实验 ，最
后采用 “薄填轻压”法解决了
难题 。去 年 ，在 济 （南 ）青

（ 岛 ）高 速 公路施 工 的 二 处
路面 工 程 公 司 ，对 经 常 出 现
故障 的 沥 青拌合 设备进行 了 6
个项 目 的小改造 ，使设备利用
率提高 了40%，创经济效益50
多万元 。

“ 五小 ”活动的蓬勃开展 ，
对培养和发掘人才也起到了推
动作用 。该处运输队修理工 陈
善清几年来设计发明 的汽车维
修器有15种 ，汽车快速保养机
具21种 ，为企业创造了可观的
经济效益 。　（王 安庭 ）

“
乙
肝
克
星
”

至君

乙肝难治 ，特别 是乙肝化
验中 的 澳抗 等 3项呈 阳性 者 ，
往往很难转为 阴性 。但在西安
雁塔路的西安第二老年病医院
肝病专科门诊治病 ，往往病人
来时满脸愁容 ，走时却充满信
心。因为这里有个被病人称为

“ 转 阴 王”的名 医王君 。
这个肝病专科 ，地方不大 ，

却有两多 ，即病人多和匾牌多 。
形形色色 、字体各异的锦旗匾
牌挂在墙上 ，足有
二百 。据病人讲 ，
要在这里看病 ，须
提前 两 个 多 月 预
约。而其 中 有通过
各种 关 系 托 人 加

“ 塞”的 ，这就使
得主治大夫王君的
工作更忙了 。

王君医肝病 ，
主要是采用 中 医疗
法。中 医 医肝病 ，
自古 至 今 不 乏 其
人，但王君他有 自
己独特 的方法 。他
一方面对症下药 ，
针对肝瘀脾虚 、肝
脾湿热 、肝 肾 阴虚 、
肝肾 阳虚、气滞血
瘀各种类型 ，和血
凉血 ，清热解毒 。另一方面 ，
还重视对病人的补气 、养心 ，
达到扶正 、固本 、增强肌体免
疫力 。这两方面相得益彰 ，使
病人在治疗方面见效快 。另外 ，
他很讲究用药 ，同样是解热药 ，
他认为苦寒之药伤脾 胃 ，他一
般不采用 ，而采用甘寒之药 ，
这样既治病又健脾 。

王君医肝病20多 年 ，经他
治疗 的病人数万人 。他对有些

人认为 “乙肝难 以根治 ，发展
下去就可能得肝硬化和肝癌 ”
的观点持否定态度 。他认为 ，

“ 乙肝难 以根治 ，但并不是不
能根治”，有些乙肝病人会转
为肝硬化或肝癌 ，但这只是少
数，大多数乙肝病人 ，甚至
早期 肝 硬 化病 人 是 可 以 治 愈
的。而他 自 己治愈的许多病人
足可 以说明这一问题 。

富平 县 委 宣 传 部 长 杨仲
仁，和其妻 同患乙肝 ，
他们多方求 医 ，花了
几千元 ，但被称为 “三
大阳”的澳抗 、己抗
原、核心抗体均转不
了阴性 。经王君治疗
服药21天后 ，三大阳
全部转 阴 。台胞许道
诚患乙肝 ，去过四个
国家 ，治疗效果不佳 。
去年来西安参加经贸
洽谈会 ，闻知前来医
治，服用 两个疗程的
药，三大 阳即转 阴 ，
他激动地送联赞道 ：

“ 古有名 医扁鹊 ，今
有炎黄王君”。王君
从1992年 3月 在西安
应诊以来 ，先后诊治
乙肝病 人200多 例 ，

有效 率 达90%以 上 。其 中 100
例早期肝硬化病人 ，治病一个
月后 ，
80%的病
人效果显
著，有 的
已被 治
愈。

（ 本报
记者　赵
观进 ）
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